



Beschlussvorlage

Amt: Stadtbetriebe Hennef (AöR)
Vorl.Nr.: V/2021/2870
Datum: 06.05.2021

TOP: _____
Anlage Nr.: _____

Gremium	Sitzung am	Öffentlich / nicht öffentlich
Ausschuss für Umwelt, Energie und Klimaschutz	19.05.2021	öffentlich

Tagesordnung

Großmülleimer im unmittelbaren Bereich der Gastronomie
Antrag der Fraktionen CDU/FDP/Die Unabhängigen vom 26.03.2021

Beschlussvorschlag

Die Ausführungen der Verwaltung werden zustimmend zur Kenntnis genommen.

Begründung

Zu 1.

„Gibt es eine städtische Regelung, die einen Gastronomen verpflichtet, dem eigenen Müllaufkommen entsprechend große Mülleimer im Umkreis von X-Metern um sein Geschäft aufzustellen, oder darf dieser das der Stadtreinigung überlassen? Wer ist hierfür Zuständig und wer kontrolliert die Einhaltung der Regelung?“

Wir sind einstimmig der Meinung, dass hier der Verursacher in die Pflicht genommen werden muss und nicht der Steuerzahler.“

Es gibt keine städtische Regelung, die Gastronomen verpflichtet dem eigenen Müllaufkommen entsprechend, einen Mülleimer aufzustellen. In wie weit dies im Rahmen einer Satzung durchgesetzt werden kann, wird geprüft. Auch bauordnungsrechtlich und planungsrechtlich sind keine städtischen Bestimmungen bekannt. Auch hier wird geprüft, ob und wie das zukünftig geregelt werden kann.

Zu 2.

„Die Kollegen der Stadtreinigung unter der Leitung von Herrn Wiegel kennen die Brennpunkte in der Stadt am besten. Uns sind einige auch bestens bekannt: Siegtreppe, Stadtsoldatenplatz, Busbahnhof, Marktplatz, Horstmannsteg, Siegzugang im Bereich der Autobahn-Unterführung (Achse Kronprinzenstraße), Wanderparkplatz Siegaue, Siegdamm hinter Subway usw....

Könnten wir hier nicht die 200 Liter Großmülltonnen vom Stadtfest positionieren? Sie sollten allerdings angekettet werden, damit sie nicht in der Sieg landen bzw. umgeschmissen werden.

Vielleicht könnte man die Tonnen ja etwas auffälliger gestalten oder unter Umständen mit deinem witzig gestalteten „Danke für ein sauberes Hennef-Aufkleber“ aufpeppen.“

Diese Anregung wird aufgenommen und als Projekt (dient dem Sammeln von Erfahrungen) bis Ende Oktober dieses Jahres erprobt. Als Standorte werden erstmal der Stadtsoldatenplatz, der Willi-Brandt-Platz, der Marktplatz und der Nowy-Dwor-Gdanski-Platz sowie ein Bereich am Busbahnhof (Treppenaufgang aus der Unterführung) ausgewählt. Hier liegen wir mit allen Standorten im Innenstadtbereich, an stark frequentierten Bereichen in unmittelbarer Nähe von Gastronomie und Geschäften und an stark frequentierten Zu- und Abgangsbereichen der Innenstadt. Das Müllaufkommen wird dann gesondert beobachtet. Zusätzlich wird aber auch die Handhabung (geänderte Abläufe durch die wesentlich größeren Müllsäcke) bei der Entsorgung betrachtet. Sollte das Projekt zielführend verlaufen, wird es zukünftig temporär in den „starken“ Sommermonaten ergänzend zu den vorhandenen Mülleimern umgesetzt.

Hennef (Sieg), den 06.05.2021
In Vertretung